

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:19

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 05 de Septiembre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Bolaños encabezará marcha por desafuero.

+Llevará a la Asamblea más de medio millón de firmas de ciudadanos que exigen se suspenda la inmunidad de Arnoldo Alemán.

+“Exigimos que se cumpla con la ley para que se establezca quién es culpable y quién inocente”, dijo Alfonso Callejas, de Conciencia Nacional.

+Sentencia no tocará a Alemán.

+La juez Méndez adelantó que no hará referencia a Arnoldo Alemán ni a su hija María Dolores por ser inmunes.

+Con licencia para matar.

+Los conductores de buses que matan a peatones en accidentes tienen la posibilidad de salir de la cárcel bajo fianza.

El Nuevo Diario

+Jueza: Confíen en mí.

+Resolución sobre «guaca» se dará hasta mañana.

+ Su casa habilitada para procesar un expediente que carga ya con varios volúmenes.

+Le mantienen protección policial desde el primer juicio que instruyó contra los mismos corruptos.

+Ultima losa sobre Jerez y compañía.

+ Reo se había negado a declarar esperando esta resolución de la Contraloría.

+ Le encuentran además responsabilidad civil junto a Jesús Martínez Alemán.

+«Ex diputado cargó con luz a su finca.

+ Omar Cabezas dice que es un pleito con su hermano.

+ Electrificación fue financiada por Asamblea Nacional y los postes «cambiaron de rumbo.

+Fiscalía exime a las Alemán y las Jerez.

+Por otro lado piden a la jueza abrir juicio por delitos electorales con el ánimo de llegar a Bolaños, pero antes pasarán por Alemán.

+También piden iniciar juicio a Sebastián Martínez y su esposa por el asunto MAYCO.

+Barreras por todos lados a carne nica.

+De nada valen los TLC.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:19

PAG - 2 -

La Noticia

+Reliquia en peligro.

+Torres de la Vieja Catedral a punto de caer.

+¿Elección presidencial a juicio?.

+Jueza podría ordenar investigación de fondos electorales.

+Aconsejaron a Bolaños a dar golpe de Estado.

+AN podría pedirle al Presidente el nombre de su “ingenioso” asesor.

+Bolaños recibió dinero del PLC.

+Fondos fueron para su campaña electoral.

+Ineter teme más sismos.

+Llama a la población a estar preparada.

+44 policías ascendidos.

Editorial

La Prensa

La situación en punto de crisis.

“En punto de crisis se encuentra el grave problema institucional que afecta actualmente a Nicaragua y que fue creado por el ex presidente Arnoldo Alemán, quien, atrincherado en la Asamblea Nacional por una diputación que ejerce indebidamente —puesto que no fue electo por el pueblo como lo manda la Constitución y el más elemental principio democrático de representación—, entorpece el funcionamiento de las instituciones estatales, sabotea al Gobierno del presidente Enrique Bolaños y obliga a los diputados que lo apoyan incondicionalmente a persistir insensatamente en actitudes de prevaricato y desacato.”

Opinión

La Prensa

Lavado de activos y política criminal. (Gerardo Bravo Pérez)

“La discusión legal sobre la vigencia o no del tipo penal denominado lavado de activos demuestra una inconsistencia que el Estado de Nicaragua debe resolver. Nicaragua firma alegremente diversas convenciones internacionales sobre temas tan candentes y llenos de controversias criminales y políticas, no tiene sentido que el Estado siga firmando obligaciones internacionales que no va a cumplir, a nadie se engaña con ello, no nos engañemos nosotros también.”

CASA PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:19

PAG - 3 -

Paradigmas de honestidad (Manina Noguera)

“Las pruebas de actos corruptos presentadas por el Procurador de Justicia en funciones, Francisco Fiallos, acompañado por el presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños, generaron diferentes puntos de vista sobre el tema entre nosotros los nicaragüenses, los que se podrían atribuir a diferentes paradigmas que existen en nuestra sociedad; éstos, son difíciles de cambiar, sin embargo, deberíamos aprovechar el precedente que la Presidencia de la República está sentando en el país, para modificar nuestros paradigmas sociales”.

En letra Pequeña (Fabián Medina)

“Muy grandes deben ser los compromisos de la Iglesia Católica con el doctor Alemán para que los obispos cierren filas a su favor, Monseñor Bosco Vivas, por ejemplo, en uno de esos mensajes describe a Arnoldo Alemán como un hombre generoso. ¿En qué parte de la Biblia se dice que la limosna limpia los pecados? Pase lo que pase, el prestigio de la Iglesia Católica quedará muy herido después de esta reyerta, y tendrá que haber una revolución muy grande en la jerarquía católica para que los pastores recuperen el lugar que hace algunos años tenían”. DINERO BIEN EMPLEADO. “Así, el dinero que se gasta hoy en la lucha contra la corrupción, si se llega hasta el fondo, servirá para que mañana no mueran niños porque faltó la medicina en los hospitales, o no llegó la asistencia a los cultivos o porque el dinero que la comunidad internacional entregó para paliar una desgracia fue usado por un “vivo” para construirse un palacete en el mar. Si algún dinero que yo he pagado en impuesto ha sido bien utilizado, es precisamente el que se está empleando para combatir la corrupción... Así que, repújete, don Enrique”.

El Nuevo Diario

Reingeniería en liberales. (Angela Saballos)

“Los liberales están en su mejor momento para reingenierizarse. Deben sacudir a los corruptos de sus ramas y apoyar a Don Enrique. Si no lo hacen, no están apoyando a Nicaragua y estarían cometiendo un colosal hara kiri. Los liberales se estarían suicidando ante la población”.

¿Cuántas Churecas tenemos?. (Mario Tapia.)

“¿Cuántas «churecas» o Acahualincas hay en el país? Van sólo durante las campañas políticas. Diferencia hoy no hay entre los dirigentes políticos, son iguales. El gobierno quiere y está jugando limpio, sin embargo las instituciones del Estado son una «caja de pandora». A diario se encuentra un nuevo robo y lo único que parece tener para repartir en este momento es miseria”.

La Noticia

Pacto Bolaños-Ortega. (Luis Mejía González)

“Hace falta un pacto que emane de un diálogo nacional múltiple con agenda abierta y legalizado por la Asamblea Nacional, que deje sin efecto de una vez por todas los amarres que dejó el “arreglo de gobernabilidad” de 2000 y permita un juego político más amplio, ágil y democrático.”

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:19

PAG - 4 -

Un Recurso posible. (Dr. Mario Castellano Languasco)

“El Recurso se fundamentaría en la vulneración de parte de los honorables magistrados que componen el Consejo Supremo Electoral, del derecho otorgado a todos los ciudadanos por la norma contenida en el artículo 183 de la Constitución, según el cual “ningún poder del Estado, organismo de gobierno o funcionario tendrá otra autoridad, facultad o jurisdicción que las que confieren la Constitución Política y las leyes de la República”

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Déficit en el Legislativo. (Pág. 3 A)

+A pesar de que cuentan con un mayor presupuesto que el año pasado, ya se han excedido en un millón de córdobas.

+“Ahora hay que economizar para salir bien en lo que falta de este año”, dice Ríos.

+Nueva mayoría descarta autoconvocatoria. (Pág. 3 A)

La autoconvocatoria de la nueva mayoría parlamentaria que integran los 38 diputados sandinistas, siete de la bancada azul y blanco, uno de Camino Cristiano (CCN) y uno del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), para aprobar la integración de una comisión para el desafuero del diputado Arnoldo Alemán, ya fue desechada por improcedente, según el diputado Miguel López.

+Legislativo se excede en vacaciones. (Pág. 3 A)

+Trabajadores deberían de reponer días el próximo año.

+PLC arnoldista aún espera resolución. (Pág. 4 A)

+CSE todavía no se pronuncia sobre la impugnación del ala bolañista.

+Conciencia Nacional niega querer ser tercera vía. (Pág. 4 A)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:19

PAG - 5 -

+Lang cuestiona a Bolaños por críticas a otros poderes. (Pág. 5 A)

+Dice que declaraciones pueden tensar la RAAS.

+Hambrientos vienen para Managua. (Pág. 6 A)

+Campesinos iniciarán éxodo hacia la Presidencia el próximo martes.

+Diputado sandinista Nelson Artola asegura que propuestas del gobierno son insuficientes para resolver la crisis.

+Lavado contamina economía nacional. (Pág. 6 A)

+Expertos policiales alertan sobre el riesgo del lavado en el Sistema Financiero Nacional.

+Economista recomienda reducir gastos para cubrir déficit. (Pág. 4 B)

+La actual recesión que vive el país no permite que se reduzca el déficit fiscal existente aunque se reciban donaciones del exterior, la única solución inmediata al problema es la reducción del gasto público.

El Nuevo Diario

+Aleman se deja entrada exclusiva a Asamblea. (Pág. 3)

+Gustavo Porras y Agustín Jarquín, únicos diputados que no acataron medida arbitraria de Aleman.

+Acceso a periodistas también fue restringido por orden de Aleman, aunque diputados se opusieron.

+Con el 15% de «la Guaca» no habría hambre. (Pág. 5)

+ Entregarle una chanchita, una vaca y una gallina a una campesina no era una idea partidaria.

+Bien se podría haber resuelto el problema de las 100 mil familias más pobres de Nicaragua.

+Orlando Núñez Soto observa un problema: a transnacionales no les favorece que Nicaragua produzca sus propios alimentos.

+«Gobierno abandona agricultura» (Pág. 11)

+Economista: La Dalia no entiende de «clusters».

+«Jamileth Bonilla llama iracunda y amenazante. (Pág. 11)

+«Su mismo testafarro nos manda cobrarle a ella los impuestos», expresa el doctor Pérez Valenzuela.

+Integración contra corrupción. (Pág. 12)

+Propone Honduras en toda Centroamérica.

La Noticia

+Productores llaman a gran protesta. (Pág. 2 A)

+FSLN dice que respetara fallo. (Pág. 2 A)

+Castro admite presiones públicas.

+Comerciantes doblan el brazo a Herty. (Pág. 10 A)

+Rosario de quejas por ineficiencia del Gobierno Municipal.

+DGI refuerza vigilancia. (Pág. 10 A)

+Empleados en vilo por posibles despidos amenazan con huelga.

+Declaración de Principios y Estatutos.

+Suplemento del Partido Liberal Constitucionalista

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:19

PAG - 6 -

Canal Extra Plus 37

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza Enríquez

Invitado: Dr. Augusto Zamora (Analista político)

Tema: Situación política actual y otros tópicos

+Zamora opinó que la lucha contra la corrupción no se puede centrar en una sola persona, o un grupo, y que se debe combatir la corrupción a la par que se combaten todos los males que aquejan al país.

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitada: Sra. Cristina Reyes (Secretaria de la Central de Trabajadores de la Salud)

Tema: Convenio colectivo de los trabajadores del MINSa

+Uribe opinó que la Ministra de Salud, Lucía Salvo, no entra en el traje de ministra.

+Reyes expresó que FETSALUD es sólo una de las 150 organizaciones sindicales acreditadas para negociar el convenio colectivo. Agregó que ellos han recibido amenazas de parte de FETSALUD, porque no están de acuerdo con su posición.

+Al programa llamó la diputada Rita Fletes y pidió a Reyes que se unan todos los trabajadores y no permitan que la patronal los divida, pues hay que recordar que todos seremos jubilados un día, por lo que no hay que dejar afuera a esas personas.

Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Ariel Granera

Invitado: Dr. José Luis Medal (Economista)

Tema: Economía nacional

+Medal aseguró que hay una desaceleración económica que se originó hace año y medio, producto de factores no controlables como el bajo precio del café, recesión internacional, un programa interino suscrito por la administración anterior y que no se cumplió, la falta de recursos líquidos y la quiebra de los bancos, entre otros.

+Agregó que la Reforma Tributaria actual y la no privatización de HIDROGESA no contribuyen para el desarrollo económico del país.

+Opinó que se debe buscar una estrategia de crecimiento a largo plazo y el reto del país será manejar una política fiscal contractiva.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:19

PAG - 7 -

Canal Extra Plus 37

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Enrique Quiñónez (no asistió)

Tema: Varios

+Mora comentó que murió el niño número 11 de los plantones del norte, mientras el Sr. Bolaños continúa con su circo, que es financiado por el Estado, y por los impuestos del pueblo.

+”Quien gana 27 mil dólares (en alusión al Presidente Bolaños) no le importa ni le preocupa que la gente se esté muriendo de hambre”, aseveró Mora.

+Una oyente dijo que Doña Lila anda en Panamá, jugando maquinitas con todo su séquito de amigas, con el dinero del pueblo.

+Mora dijo que el Presidente Bolaños nunca ha tenido ni tendrá ángel, “ni que se muera”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 560

Programa: **En Alerta**

Conductor: Eduardo González

Tema: Varios

+González, en relación a las firmas entregadas al Presidente Enrique Bolaños, se preguntó: “¿Quién financia esa actividad?”. Comentó, como respuesta, que se maneja que es el Sr. Carlos Pellas, o que el dinero proviene de Taiwán, y que todo está orientado a conformar un nuevo partido.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Pedro Joaquín Ríos (Presidente de la bancada liberal)

Tema: Caso de lavado de dinero

+Miranda indicó que había canillera entre los diputados liberales, porque se rumora que en la sentencia de la jueza Méndez habrá delito electoral y esto significa que todos los diputados liberales, el Presidente, el Vicepresidente, así como las alcaldías liberales son ilegales.

+Informó que el Frente Sandinista realizará una concentración en Malpaisillo para inaugurar la Jornada de Héroes y Mártires, y para felicitar a los pobladores de Malpaisillo por rechazar a los corruptos, para patentizar su posición en relación a la desaforación de Arnoldo Alemán y para decirle a Don Enrique Bolaños que la lucha contra la corrupción no justifica la falta de empleo, educación, salud y el hambre existente en los plantones.

+El diputado Ríos dijo que la jueza no absolverá, ni condenará a Arnoldo Alemán, porque él no está en juicio, pero que sí saldrán libre los indiciados en el caso de la huaca, entonces el juicio contra Alemán quedará en suspenso.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:19

PAG - 8 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El procurador especial Eduardo Boza dijo que la Ley 285 es clara en cuanto al delito de lavado de dinero, “este es un delito peculiar que lo cometen las personas que pertenecen al crimen organizado”. Agregó que los argumentos de la Fiscalía eran muy flojos, con ánimos proteccionista a los funcionarios del gobierno anterior y a Arnoldo Alemán. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El ex vice presidente de la República, Sergio Ramírez Mercado, expresó que el delito de lavado está claro en el caso de la huaca. Considera que la Fiscalía está jugando un papel político partidario, tanto Julio Centeno Gómez como la fiscal adjunta, María Lourdes Bolaños. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Dámisis Sirias expresó que si la jueza Juana Méndez establece el delito de lavado de dinero como independiente, cometería un error, pero en todo caso los Tribunales de alzada corregirían ese error. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Sra. Gilma Tefel Avilés solicita ayuda para someterse a un tratamiento de reconstrucción de la piel. Ella tiene serias quemaduras, resultado de la aplicación de quimioterapia para tratar un cáncer de mamas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El contralor José Pasos Marciacq dijo que por unanimidad se dictaminó responsabilidad penal contra Byron Jerez, en el caso de los checazos. Mañana (hoy jueves) se entregarán estas pruebas a la jueza Juana Méndez. También dijo que HIDROGESA ya no se podrá vender legalmente, por no cumplir con ciertas garantías de adjudicación. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Obispo Auxiliar de Managua, Jorge Solórzano, expresó que este 10 de septiembre la Iglesia Católica romperá su silencio, ya que ese día se reunirán todos los obispos del país, para dar a conocer la posición oficial ante la lucha contra la corrupción. Dijo estar indignado por la hambruna de los campesinos del norte y criticó al Gobierno por la poca importancia que le da a este problema. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Alejandro Fiallos, pdte. del CEN bolañista, negó que el Presidente Enrique Bolaños esté interesado en impulsar una tercera opinión política. “El interés es unificar a la familia liberal”, dijo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+En esta semana incrementó el precio del café a nivel internacional, lo que es buena señal ante la crisis que enfrenta el sector. **(Noticias 12, Canal 12)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El secretario adjunto de la CAOS, Emilio Márquez, señaló que el Gobierno le está aplicando a los trabajadores la Ley de Jonás, al comentar el incremento del 5% que se pretende hacer en las tarifas de agua potable. **(R. Sandino, R. Informaciones, El Decano)**

+El diputado Pedro Joaquín Ríos admitió que hay un déficit en las finanzas del Poder Legislativo, pero dijo desconocer el monto del mismo. Esto mismo afirmó la secretaria del Sindicato del Parlamento. **(R. Sandino, R. Informaciones, El Decano)**

+El Presidente Enrique Bolaños anunció que en los próximos días se realizará una marcha multitudinaria, desde la Presidencia hasta la Asamblea Nacional. **(R. La primerísima, Sin Frontera, El Not.)**

+El General retirado Joaquín Cuadra manifestó que hay que enterrar políticamente al diputado Arnoldo Alemán, pues ya es un cadáver en términos políticos. **(R. La primerísima, Sin Frontera, El Not.)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua